



EDITADO POR LA FEDERACIÓN PROVINCIAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS

MURCIA — Año II — Número 212

MIÉRCOLES, 14 DE ABRIL DE 1937

Autoridad al Gobierno

El Gobierno necesita poseer la confianza indeclinable de todos los antifascistas. Esta confianza se basa precisamente en la autoridad de quienes ostentan los cargos públicos. ¡Veamos constantemente por la dignificación de los puestos de mando!

Luchamos por una España grande y digna Nuestros soldados la conquistan heroicamente en los frentes de batalla !Exigimos responsabilidad!

FRENTE DEL NORTE

Nuestras fuerzas consiguen una formidable victoria, reconquistando el pueblo de Ubidea y las alturas de Zapigay y Altug, de gran importancia estratégica, situadas en la mole del Gorbea

Bilbao, 13.—Ayer, a las cinco de la tarde, iniciaron nuestra artillería y aviación un bombardeo durísimo sobre las posiciones enemigas del frente de Alava, para preparar el asalto de nuestra infantería.

Al cabo de varias horas, nuestras fuerzas se lanzaron con gran coraje contra el adversario, al que arrollaron materialmente, a pesar de su fuerte resistencia. Con gran impulso las posiciones que con enorme esfuerzo habían conseguido conquistar en pasados días las fuerzas que manda el general faccioso

Moia, fueron reconquistadas por nuestras fuerzas, que ocuparon brillantemente el pueblo de Ubidea y las alturas de Zapigay y Altug, de gran importancia estratégica, situadas en la mole del Gorbea.

El enemigo sufrió un castigo tremendo, dejando gran cantidad de cadáveres sobre el terreno. Durante toda la noche y la madrugada, la lucha ha continuado encarnizadamente, esperándose muy gratas noticias del final de estas operaciones.

FRENTE DEL SUR

Nuestras fuerzas ocupan el cerro Vinon, dominando totalmente el Alcornocoso y haciendo 35 prisioneros a los rebeldes

Andújar, 13.—El enemigo ha acumulado gran cantidad de elementos en el cruce de la carretera de Hinojosa a Villanueva, pero no ha podido impedir que esta madrugada, alrededor de las cuatro, haya sido ocupado por nuestras fuerzas el cerro Vinon, que domina totalmente el de la Alcornocosa.

El enemigo sufrió en esta brillante acción de nuestras tropas un gran quebranto, y se le hicieron 35 prisioneros, cogiéndosele también gran cantidad de material de guerra.

El tiempo continúa malo, lloviendo sin cesar, pero el Ejército popular sigue sin detención su avance, atacando rudamente las posiciones fascistas.

Los montes conquistados son los llamados Gordo y Castillejos. En esta operación los leales se han apoderado de bastante material de guerra, cuatro ametralladoras, cinco fusiles ametralladores y 60 mosquetones, haciendo treinta prisioneros a los rebeldes.

El Ejército popular domina la estación de Fuente Ovejuna, hallándose a un kilómetro de este pueblo. Numeroso material de guerra y 30 prisioneros en nuestro poder

Andújar (última hora).—Nuestras fuerzas han seguido avanzando durante todo el día de hoy, habiéndose apoderado de unas alturas que dominan completamente la estación de Fuente Ovejuna, encontrándose ya solamente a un kilómetro de este pueblo.

FRENTE DE ARAGON

Los leales siguen conquistando nuevas posiciones, dominando las comunicaciones de Huesca.—El resultado de las acciones victoriosas de nuestro Ejército es magnífico

Barbastro, 13.—El enemigo ha sufrido en los tres últimos días los más rudos golpes.

En la sierra de Alcubierre se bate en retirada y en la ermita de Santa Quiteria una compañía de facciosos, que aún se defendía, ha sido totalmente dispersada por las fuerzas leales, que dominan ya totalmente la carretera de Almudévar a Zaragoza y de Almudévar a Huesca.

Los facciosos que defienden Huesca están en una situación muy difícil, pues ahora ya no puede recibir refuerzos más que de Jaca y de manera bien comprometida, puesto que la desviación de la carretera que construyeron los rebeldes está batida por nuestros

soldados, además de que los contingentes leales alpinos se hallan cerca de Jaca.

Los intentos desesperados que los rebeldes han realizado para romper el cerco han fracasado absolutamente, sufriendo numerosas bajas. Los leales siguen dedicándose todavía al recuento del material que ocuparon en Santa Quiteria, en el que hay que destacar una batería completa del 7,5 y dos cañones del 15,5.

Las operaciones continúan con éxito para nuestras fuerzas.

Los leales obtienen importantes victorias, consiguiendo nuevas posiciones y arrebatando a los facciosos gran cantidad de material bélico

Barcelona, 13.—El comunicado de la mañana dice:

"En la pasada noche nuestras fuerzas que operan en el sector sur del Ebro han realizado un audaz golpe de mano sobre las posiciones enemigas del pueblo de Tosos, en donde se produjo una intensa resistencia defensiva, siendo vencida por nuestras fuerzas, que se lanzaron al ataque, consiguiendo hacer nueve prisioneros a los rebeldes y apoderarse de gran cantidad de armamento, municiones, material de fortificación, víveres y de trescientas cabezas de ganado."

En el sector de Huesca nuestras fuerzas rechazaron briosamente un fuerte contraataque del enemigo, siendo inabarcable el número de bajas ocasionadas a los facciosos. En la zona fortificada de Santa Quiteria queda sitiado un núcleo de facciosos que se defienden en un reduto del que no han de salir.

El Ejército popular ha rechazado todas las reacciones desesperadas del enemigo para recuperar sus posiciones y salvar a los sitiados."

UN AFORTUNADO GOLPE DE MANO.—ONCE PRISIONEROS MAS

Hijar, 13.—Las tropas que actúan en el sector sur del Ebro en un audaz y afortunado golpe de mano coparon y se apoderaron de una importante avanzada enemiga, haciendo once prisioneros y apoderándose de algunos fusiles, sin que las tropas republicanas hubieran de lamentar baja alguna.

EL PARTE DE ULTIMA HORA

Barcelona, 13.—El comunicado de la noche dice que continúa estacionaria la situación en los frentes reflejada en el último parte.

Se registraron pequeñas acciones de castigo en distintos sectores, habiendo sido rechazadas todas las reacciones del enemigo, después de intensos combates.

Tenemos entendido que anoche cesó en sus funciones de Gobernador interino, nuestro querido camarada Norberto Pérez Sánchez, haciéndose cargo de nuevo del Gobierno Civil, el que ocupaba dicho puesto Antonio Pretel.

PARTE DEL AIRE

La "Gloriosa" opera magníficamente en el sector del Centro, destruyendo un fuerte convoy enemigo, y en el del Norte, ametrallando importantes posiciones de los facciosos

Valencia, 13.—El parte del Ministerio de Marina y Aire dice así:

"Sector del Centro.—Durante el día de ayer nuestros aparatos efectuaron diversos servicios de reconocimiento, siendo durante uno de ellos atacados por la artillería antiaérea emplazada en Pozuelo y Pinto, sin que los disparos hicieran ningún blanco.

Esta mañana, a las diez y media, nuestros aparatos bombardearon la estación de Ariza y la fábrica de harinas de Cetina. Nuestros heroicos pilotos arrojaron dos bombas de cien kilos, cuatro de cincuenta y cuatro de diez, que cayeron sobre los edificios de la estación y sobre los vagones que había en la misma.

Esta tarde, a las cuatro, fue bombardeada, por una de nuestras escuadrillas, una importante concentración de camiones enemigos en la carretera de Mendocina a la general. El convoy rebelde constaba de siete u ocho tanques y unos treinta camiones. Tres tanques quedaron inutilizados por la acción de nuestros pilotos, así como numerosos camiones. Debido al pánico que sintieron los conductores facciosos, chocaron entre sí los vehículos, averiándose. El bombardeo se efectuó actuando nuestros aparatos por encima de una capa de nieblas, cuyos claros eran aprovechados para ver los objetivos.

Sector del Norte.—Ayer, a las 6'30 de la mañana, cinco aviones leales arrojaron veinte potentes bombas sobre las posiciones enemigas de Ochandiano. A las 18'40 bombardearon también intensamente las posiciones facciosas situadas entre Ondarrosa y Deva."

FUERTE BOMBARDEO DE ALMUDEVAR

Valencia, 13.—El parte de Marina y Aire, de las 21 horas, dice lo siguiente:

"Sector de Aragón.—Dos escuadrillas leales bombardearon los alrededores de Almudévar una importante concentración enemiga, un convoy de sesenta camiones y la estación del ferrocarril, arrojando cien bombas de cien kilos, cincuenta de cincuenta y veinticuatro de diez."

Una nota importante del Partido Socialista

El Partido Socialista de Murcia se ve obligado a expresar públicamente su opinión sobre los lamentables hechos producidos últimamente en nuestra provincia. Nuestro criterio no precisa de ampulosidades expresivas. Brevemente, con todo sintetismo, afirmamos el criterio responsable de un Partido que sostiene consecuentemente la línea de su dignidad política.

Los socialistas murcianos no admitimos ningún vínculo de solidaridad con quienes hayan perpetrado delitos incompatibles con el más elemental sentido humano, ni tampoco con quienes directa o indirectamente aparezcan como cómplices o encubridores de los delincuentes.

También creemos que se debe evitar que las dolorosas circunstancias a que nos referimos puedan ser aprovechadas por el fascismo. Para cortar toda actividad de la "quinta columna", a tal respecto, pedimos energía y severidad, pero entendemos que la autoridad que haya de velar por que el orden antifascista no se quebrante debe estar rodeada del máximo prestigio. Sólo quien se encuentre al margen de la desagradable contienda, puede, en buena lógica, ser árbitro y juez. La causa de la España antifascista exige de todos, en estos momentos, no sólo serenidad y consciencia, sino también sentido de la responsabilidad.

Comité de la Federación Provincial Socialista.—
Comité de la Agrupación Socialista de Murcia.

